

## Medienmitteilung

# Alexandre Schmidt wird neuer Vorsitzender der Geschäftsleitung der UPD ab 1. August 2021

---

Der Verwaltungsrat der Universitären Psychiatrischen Dienste Bern (UPD) hat Alexandre Schmidt zum neuen Vorsitzenden der Geschäftsleitung der UPD gewählt. Die Stabübergabe erfolgt am 1. August 2021. Der Vorsitzende Stefan Aebi hat die UPD in den letzten sieben Jahren erfolgreich in die Selbstständigkeit geführt und übergibt die Verantwortung nächsten Sommer. Als erfolgreicher Finanzdirektor der Stadt Bern, Direktor der Alkoholverwaltung und langjähriger Bundesratsberater im Eidg. Finanzdepartement bringt Alexandre Schmidt aus Sicht des Verwaltungsrats ideale Voraussetzungen für die Leitung der UPD mit.

Stefan Aebi hat das Gesicht der UPD in den Jahren seines Wirkens massgeblich mitgeprägt und sie mit grossem Engagement durch bewegte Gewässer in die Selbstständigkeit geführt. Der Verwaltungsrat dankt ihm schon heute für sein vorbildliches Engagement, seine kompetente Führungsarbeit und die konstruktive Zusammenarbeit.

Die Vision der UPD ist es, Menschen mit einer psychischen Erkrankung hervorragende, moderne und wissenschaftlich abgestützte Methoden und Konzepte zur Behandlung und Rehabilitation anzubieten. Dabei steht die UPD in den nächsten Jahren aber auch vor grossen Herausforderungen. Wie den meisten Kliniken machen ihr die zunehmenden Aufgaben und knapper werdende Ressourcen zu schaffen; die Corona-Pandemie hat die angespannte ökonomische Situation der UPD zusätzlich akzentuiert. Die UPD will ihre wirtschaftliche Situation nachhaltig sichern, um die qualitativ hochstehenden Dienstleistungen im Bereich der psychiatrischen Versorgung auch in Zukunft zum besten Wohl der Patientinnen und Patienten zu erfüllen und zu sichern. Mit Alexandre Schmidt holt die UPD einen erfahrenen und erfolgreichen Finanzdirektor und Change Manager an Bord, der als Vorsitzender der Geschäftsleitung diesen Transformationsprozess aktiv gestalten und die UPD in eine nachhaltig gesicherte Zukunft führen soll.

Alexandre Schmidt, geboren am 19. Mai 1970 in Luzern, lebt mit seiner Frau und seinen zwei Söhnen in Bern. Aktuell ist er Leiter Wirtschaft und Politik beim TCS. Davor war er drei Jahre bei der RUAG als Vice President Eigenerbeziehung tätig. 2013 bis 2016 war er erfolgreicher Direktor für Finanzen, Personal, Informatik und Immobilien und Mitglied der Stadtberner Regierung (Gemeinderat). In dieser Funktion leitete er eine Direktion mit 700 Mitarbeitenden und war verantwortlich für das Budget der Stadt von CHF 1,1 Milliarden. Unter seiner Ägide schloss die Jahresrechnung der Stadt Bern vier Mal mit hohen Überschüssen ab, was eine Verdoppelung der Investitionen ermöglichte.

Vor seiner Wahl in den Gemeinderat war Alexandre Schmidt fünf Jahre Direktor der Eidg. Alkoholverwaltung (EAV) und sieben Jahre persönlicher Mitarbeiter im Eidg. Finanzdepartement, von 2002 bis 2003 für Bundesrat Kaspar Villiger und von 2004 bis 2008 für Bundesrat Hans-Rudolf Merz.

Der Verwaltungsrat ist überzeugt, mit Alexandre Schmidt den idealen künftigen Vorsitzenden der Geschäftsleitung gefunden zu haben, um die anspruchsvollen Herausforderungen der UPD auch in Zukunft erfolgreich zu bewältigen.

### Für Auskünfte

Heinz Hänni, Präsident des Verwaltungsrats  
M 079 919 88 68